

# CONFÉRENCE EN SANTÉ PUBLIQUE

**Le mercredi 16 septembre 2015**

12 h à 13 h 30

**Salle 3122**

Pavillon Ferdinand-Vandry

UNIVERSITÉ LAVAL

## CONFÉRENCIÈRES

**France Légaré, M.D., Ph. D., CCFP, FCFP**

Chercheuse régulière du Centre de recherche sur les soins et services de première ligne de l'Université Laval (CERSSPL-UL), médecin de famille, professeure titulaire en médecine familiale et médecine d'urgence à l'Université Laval, titulaire d'une Chaire de recherche du Canada de niveau 2 en implantation de la prise de décision partagée en soins primaires

**Nathalie Brière, psychologue, Ph. D.**

Chercheuse collaboratrice du CERSSPL-UL, conseillère cadre aux affaires universitaires et à la collaboration interprofessionnelle, Direction de l'enseignement et des affaires universitaires du CIUSSS de la Capitale-Nationale, site du CSSS de la Vieille-Capitale

### APPROCHE INTERPROFESSIONNELLE À LA PRISE DE DÉCISION PARTAGÉE : ENGAGER LES AÎNÉS ET LEURS PROCHES AIDANTS DANS LA DÉCISION CONCERNANT LA LOCALISATION DE LEURS SOINS ET SERVICES

#### Résumé de la conférence :

L'engagement des patients-clients comme partenaire dans leurs soins implique de recourir à des moyens efficaces pour les impliquer dans les décisions qui les concernent. La prise de décision partagée qui implique une participation active des patients-clients, avec le soutien d'outils d'aide à la décision adaptés à leur usage personnel, est une avenue qui repose sur des données probantes de qualité et elle s'avère très intéressante pour les équipes interprofessionnelles invitées à favoriser davantage et autrement cette collaboration essentielle qui est au cœur de leurs formations cliniques ainsi que de leurs pratiques. Au cours des dernières années, une approche interprofessionnelle à la prise de décision partagée (IP-PDP) a été développée par notre équipe de recherche. L'implantation de cette approche auprès des aînés et de leurs proches aidants faisant face à une décision concernant la localisation de leurs soins et services fait l'objet d'un projet de recherche multicentrique de type essai randomisé avec 16 équipes de soutien à domicile en provenance de différentes régions du Québec. Nous souhaitons vérifier si les patients-clients (ou leurs proches aidants) soutenus par des professionnels impliqués dans les services de soutien à domicile et ayant bénéficié d'un programme de formation interprofessionnelle pour appliquer l'approche IP-PDP, rapporteront avoir davantage participé à la décision concernant la localisation de leurs soins et services, comparé à ceux qui ont été soutenus par des professionnels n'ayant pas reçu la formation. Cette conférence exposera les activités et l'outil utilisés dans le cadre de ce programme de formation pour soutenir une prise de décision partagée avec les aînés, leurs proches aidants et les équipes interprofessionnelles qui travaillent directement au domicile de cette clientèle. Des résultats de recherche préliminaires seront également présentés et discutés.

#### Au terme de cette conférence, les participantes et participants seront en mesure de :

1. Décrire une approche interprofessionnelle à la prise de décision partagée.
2. Identifier les composantes d'un outil d'aide à la décision en soutien à une prise de décision partagée.
3. Identifier des éléments d'une stratégie de transfert de connaissances en contexte de soutien à domicile auprès des aînés et de leurs proches aidants.

Pour information : **Véronique Lagrange, M.S.S.**

**(418) 681-8787 poste 3832**

Centre de recherche sur les soins et les services de première ligne

Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux la Capitale-Nationale

**Cette activité de formation donne droit à 1,5 heure de crédit de catégorie 1 ou de section 1.**